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ベスト
�フレンズ

箭山如水会福岡支部便り

 元号が令和に変わり､何か良い出会いがあったり、この総
会にてその機会があるかも知れませんので是⾮⼀度⾜を運
びませんか。昨年の福岡⽀部は令和元年５⽉１8⽇（⼟）ソラ
リア⻄鉄ホテルに於いて、第9回総会を開催したところ、総
勢３９名、内訳は来賓者１１名、会員の参加者は２８名。前
年より４名増という結果となっています。年４回役員会議で
会員増強の議論をしていますがこれといった特効薬がなく、
⾼成果が思うように出てきませんが諦めずに⾟抱強く募っ
ていきたいと役員⼀同思っています。理由としては今まで参
加していた⼈が⾼齢になり健康状態の悪化で出席出来ない
のと新しい参加者が思うように増えず、⼜社会現象で定年
延⻑、個⼈情報の問題もあります。懇親会のやり⽅でこの２
年余興を少なくして、お互いの情報交換を主体にしました
が如何でしたでしょうか。第10回総会を今年５⽉１６⽇
（⼟）前回同様ソラリア⻄鉄ホテルにて開催します。従来と同
様⺟校の校⻑先⽣をはじめ
同窓会本部、各⽀部の⽅々
の出席を予定しており、それ
ぞれの最新情報（ふるさと
情報含む）を聴けるなど年
⼀回の機会です。そこで「ベ
ストフレンズ」ご覧の⽅々は
是⾮⼀度総会への出席を節
にお願いしたいのと、王位

継承の年で新元号となり、初めてで
何ごとも新たな動きは⼀⼈では来
づらい⽅は同期の⽅をお誘いして
いただき⼀度参加して実感して頂き
たいと思いますし、尚⼀層総会が盛
り上がるのでは思っています。⼩⽣
も今年は同期を誘う動きをしてい
ますがどうなるかわかりませんが案内しています。内⼼ではい
い結果を期待しているところでございます。⺟校のホームペー
ジ等で本部並びに各⽀部等の情報が⼊⼿出来ますし、いろん
な提案：意⾒：疑問あれば、事務局にご連絡して頂ければ幸い
です。福岡⽀部としての活動は現在ゴルフ会、秋の⼀泊・⽇帰
り旅⾏等実施しています。参加⼈員が増加すれば、いろんな趣
味の会が広がるのではないかと思っています。最後に今⼀度
「総会来てみんね」役員⼀同お待ちしています。

■ 同窓会への福岡⽀部総会案内挨拶 ⽀部⻑・中野久⽶夫（45年科商業卒）       

BEST FRIENDS

№19 令和2年3⽉発⾏

箭⼭如⽔会福岡⽀部の令和元年度活動状況
年 ⽉ ⽇ ⾏   事   名 場    所 参 加 者 な ど
31年4⽉26⽇ 第13回福岡・北九州⽀部合同ゴルフ会 ムーンレイクゴルフクラブ・鞍⼿ 16名参加(福岡⽀部より6名参加)
元年5⽉18⽇ 第9回箭⼭如⽔会福岡⽀部総会 ソラリア⻄鉄ホテル 39名参加
9⽉28⽇ 箭⼭如⽔会北九州⽀部総会 ラ・メール雅 (⾨司) 福岡⽀部より5名参加
10⽉3⽇ ⽇帰りの旅・⽷島 伊都の湯どころ・元気クラブ 11名参加
10⽉18⽇ 第14回福岡・北九州⽀部合同ゴルフ会 福岡国際ＣＣ・中⼭コース ⾬中⽌
11⽉9⽇ 箭⼭如⽔会本部総会 グランプラザ中津ホテル 福岡⽀部より6名参加

2年1⽉25⽇ 沖代会・役員新年会 天神テルラ「花万葉」 12名参加
箭⼭如⽔会福岡⽀部役員会
年 ⽉ ⽇ ⾏   事   名 場    所 参 加 者 な ど
元年4⽉24⽇ 総会準備打合せ・決算報告 さかな市場・博多筑紫⼝店 14名参加
6⽉28⽇ 総会反省会及び旅⾏打合せ ⼗徳や・筑紫⼝店 11名参加
12⽉3⽇ 忘年会・ベストフレンズ１9号原稿依頼 ⼗徳や・筑紫⼝店 13名参加

2年1⽉25⽇ 新年会・総会打ち合わせ 天神テルラ「花万葉」 12名参加



協賛広告ありがとうございます

 福岡⽀部の皆様、ご健勝でお過ごしのこととご拝察申し上げます。
この度のベストフレンズ19号ご発⾏を祝して⼼よりお慶びを申し上
げます。さて、関⻄⽀部の第8回総会懇親会も令和元年5⽉25⽇
(⼟)アークホテル⼤阪⼼斎橋に於きまして、ご来賓の⽊村本部会⻑、
森⼭本部事務局⻑、松林本部副会⻑、下堀⺟校校⻑、そして、キング
レコード所属の同窓⽣末次様をお迎えし、総勢37名の集いでしたが
無事晴れやかに開催することが出来ました。これもひとえに関⻄⽀
部会員及び本部、⽀部関係者の関⻄⽀部同窓へのご関⼼ご理解ご
協⼒の賜物と⽀部幹事⼀同深く感謝いたしております。
 総会は速やかに終えて、⼆部の懇親会余興では今回始めてマ
ジックショーを取り⼊れました。パナソニック電⼯マジッククラ
ブ三名の⽅にご協⼒頂きまして⾒事な腕裁きを拝⾒しました。
このほか末次様の歌謡ショー、⾶び⼊りのど⾃慢カラオケ⼤会、
ビンゴゲーム等でみんな熱く燃えて賑やかに宴を終えました。
また⾼校三年⽣を合唱して、半世紀前にタイムバック、⾼校時
代を回想されるのも同窓会での集いの糧になるものだと思い
ました。
  ⽀部の運営状態は⾼齢化に伴い年々⽀部会員数が減少して

おり、⽀部予算があまりありませんので経費節減を図り、幹事⼀同努
⼒していますが⽀部の中で最初に解散されるかもしれないと危惧して
おります。
� � 恒例の秋のウオーキングはサントリービール⾒学を兼ねて10⽉
17⽇実施して同窓の楽しみを味わいました。しかし、⼀⽅のゴルフコ
ンペは⾼齢化で体調の悪い⼈が多くなり、参加者が極端に減少してコ
ンペの効果、意味合いが無くなりましたので中⽌しました。最後に福
岡⽀部の益々のご発展と皆様のご健康とご活躍をお祈りしております。

令和元年度関⻄⽀部便り 関⻄⽀部⻑ ⼩倉�利幸（３７年商業科卒）

本部総会懇親会の報告 箭⼭如⽔会本部会⻑ ⽊村�朋昭（40年機械科卒）

 「ベストフレンズ」１９号の発刊を⼼よりお慶び申し上げるとともに
これまでのご労苦に感謝申し上げます。また、福岡⽀部役員の皆様に
は平素より⽀部活動にご尽⼒頂き衷⼼よりお礼申し上げます。
 我が⺟校も如⽔の地で新中津東⾼校として創⽴以来１１年⽬を迎
え、県北の雄として勉学や体育⽂化、各部で好成績を収めて頑張って
います。さて、平成３１年（令和元年）中津東⾼校同窓会「箭⼭如⽔
会」本部の総会・懇親会は１１⽉９⽇(⼟)グランプラザ中津ホテルに
おいて、同窓会員の他、各⽀部役員や恩師、学校関係のご来場をいた
だき、総勢２００有余名が出席して盛⼤かつ有意義に開催することが
できました。福岡⽀部からも多くの役員のご出席をいただき厚く御礼
申し上げます。本年度の本部懇親会は昭和５６年の卒業⽣を中⼼に
６⽉に実⾏委員会を発⾜して準備を進めてきました。開催にあたって
は中津市内の多くの企業･商店等より広告の協賛を頂きましたことも
付記しておきます。さ
て、総会では、会務報
告、決算報告、監査報
告、令和２年度の事業
計画及び予算案につ
いて審議頂き、会⻑、
⽊村朋昭（４０年機械
科）２年⽬の体制に承
認をいただき懇親会
会場へ移動しました。
今年の懇親会では実

⾏委員⻑� 岩城進⼆(36年商業
科)の挨拶、⺟校の法彦校⻑よ
り本年在校⽣の活動状況や体
育⽂化部の活躍、進路状況を報
告いただき、学校紹介では在校
⽣によるブラスバンド演奏で華
を添えていただきました。来賓
の紹介、関東⽀部顧問、中⽥⼀
郎様（昭和２８年機械科）の乾杯で宴会が始まり、市職員⾳楽部の演
奏、キングレコード所属の末次恵⼦さん（４２年商業科）の歌謡ショウ、
琉球太⿎、お楽しみ抽選会、元永航太さん（平成３０年ビジネス情報
科）の演歌などで会場はとても盛り上がりました。締めは市職員⾳楽
部の伴奏で新中津東⾼校、旧中津⼯業⾼校、旧中津商業⾼校（旧中津

東⾼校）時代の校歌を⻫唱し、次期実⾏委員の昭和５
７年卒業⽣に引継ぎ、本部副会⻑の宝仙富隆（４３年⼟
⽊科）の万歳三唱で閉会しました。
 さて、中津が産んだ偉⼈、福沢諭吉翁の賢⺟・順の⽣
きた時代の息吹を伝えようとＮＨＫの朝ドラ化実現へ
向けて、「諭吉の⺟お順さんの会」（⼩野真六前会⻑）を
⽴ち上げ運動しています。平成２６年の⼤河ドラマ「軍
師官兵衛」のように中津市の活性化の再現を願って⼼
待ちしています。最後になりましたが、福岡⽀部の益々
の発展と⽀部会員皆様のご健勝ご多幸を⼼よりお祈り
申し上げ本部報告と致します。
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祝！ベストフレンズ19号発刊
本部会⻑�⽊村�朋昭�(40年機械科卒)
中津市三光⼟⽥ 電話：090-4733-8122

(福沢諭吉旧宅前で)

祝！ベストフレンズ19号発刊
本部顧問�松永�勇治�(39年商業科卒)
中津市福島  電話：325 0979-32-0712



協賛広告ありがとうございます

北九州⽀部便り
 福岡⽀部会員の皆々様ご健勝でお過ごしの事とお慶び申し上げま
す。今回の｢ベストフレンズ19号｣の発⾏を⼼より祝してお慶び申し上
げます。毎回の発⾏ご苦労様です。福岡⽀部発⾏のベストフレンズに
より本部の活動、各⽀部の活動情報と⾏事等⾊々な出来事などが記
載されていて、各⽀部の⼀年間の流れを把握出来まして誠に感謝致し
ています。さて、北九州⽀部は令和元年９⽉28⽇(⼟)に⾨司の「ラメー
ル雅」を会場にして本部会⻑・⽊村朋昭様外役員6名、中津東⾼校⻑・

下堀法彦様（新校⻑）、福岡⽀部⻑・中野久
⽶夫様外役員4名、北九州⽀部役員16名及
び会員22名、合計51名の参加者で総会が
盛⼤に実施されました。懇親会でのプログ
ラムではカラオケは会員皆様の美声、続い
て関⾨名物バナナの叩き売りの⼝上を楽し
みながら売れ⾏きも上々でした。最後はビ

ンゴゲームで商品に（当⽀部会計・岩井幸
男）が宇佐の道の駅にて調達された⾷品が
全員に⾏き渡る様な配慮でゲームが盛り上
がり総会が無事終了出来ました事に感謝致
しています。これも中津本部、福岡⽀部役員
及び会員皆様のご協⼒の賜物と思っていま
す。本当に有難うございいました。 ⼜、令和
2年1⽉26⽇(⽇)には「ラメール雅」にて本年
度の総会の出発点として新年会を開催し、カ
ラオケにより各⾃美声を発揮して⼀層の親
睦を深める事が出来ました。これからも北九
州⽀部のご⽀援をよろしくお願い申し上げ
ます。

 北九州筆頭副⽀部⻑ 成重 欽吾（３９年商業科卒）

第9回関東⽀部総会便り

「ベストフレンズ」19号の発⾏を祝し、⼼よりお慶び申し上げます。さて、
当⽀部の第9回定期総会は、本部の⽊村朋昭会⻑他役員と⺟校ご出
⾝の下堀法彦校⻑をお迎えして、令和元年9⽉7⽇(⼟)アルカディア
市ヶ⾕で総勢39名が出席し、賑やかに楽しく開催しました。総会は、
相撲部ＯＢの中野勝正(47年機械卒)さんの司会により進められ、新体
制の堀会⻑以下役員・幹事の⼈事と4議事全て承認されました。そし
て、ご来賓の⽊村会⻑並びに下堀校⻑よりご挨拶を頂き、本部の現況
と⺟校の各運動部の活躍や好調な就活等について、ご報告がありまし
た。懇親会は、名調⼦で元気な⼆宮義⽂(38年機械卒)さんの司会で進
められ、本部の森⼭良⼀郎事務局⻑より就任の
決意と将来の活動についてご挨拶を頂きました。
⼜、ゲストとしてご出席された東京豊⼯会会⻑
（⼤分⼯業⾼校同窓会）岐部壽則様よりご挨拶
を頂きました。尚、初参加で出席された若い後輩
（平成3年卒）の鍛冶貴之（機械卒）さんと⾼野恵
治（電⼦卒）さんの⾃⼰紹介があり、歓迎ムード
が会場いっぱいに広がりました。お楽しみのイベ
ントは⾃覚幸久（34年機械卒）さんの詩吟（川中
島）が堂々と歌われ、⼤拍⼿を受けました。恒例
のビンゴゲームは、⼤分の⻨焼酎とお菓⼦の景
品が当る毎に歓声が上がり、カラオケ⼤会は、⾃

関東⽀部 幹事⻑：花⽔ 正平（３２年商業科卒）

慢の歌が披露され、最後は「ありがとう感謝」を恒⾏和美（36年機
械卒）さんが熱唱し、最⾼に盛り上りました。それから、中津⼯業⾼
校校歌と旧中津東⾼校校歌を声⾼らかに⻫唱し、笑顔で散会しま
した。しかし、当⽀部の最⼤の課題は、会員の⾼齢化による減少と
若い会員の⼊会もなく年々厳しい状況にありますが、役員・幹事は
体⼒と気⼒の続く限り、頑張って⾏きたいと思っています。結びに、
福岡⽀部の益々のご発展と会員皆様のご健勝とご多幸を祈念し、
当⽀部のご報告と致します。
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「箭⼭如⽔会」に乾杯�!
中津東⾼同窓会関東⽀部

幹事⻑ 花⽔ 正平�(32年商業科卒)

箭�⼭�如�⽔�会�福�岡�⽀�部
⽀部⻑�中野�久⽶夫�(45年商業科卒)
⽷島市 電話：092-324-8640



協賛広告ありがとうございます
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ホールインワンにあたり
  第13回箭⼭如⽔会ゴルフコンペ4組
16名に参加し、時折⼩⾬が降る悪天候の
中、肌寒く⾃分⾃⾝も体調がすぐれずプ
レーをしていた平成31年4⽉26⽇の出来
事です。午後の中コ－ス8番ショートホー
ル122ヤードでグリーン中央にオンするこ
とだけ頭に⼊れてウッドで軽く振ると上⼿
く振り抜け持ち珠のスライスがかかり中央
付近まで、⾶んだのを確認できたが⽬が悪
くオーバーしてバンカーに⼊ったのではと
思ったが、同伴者の⽵丸さんがピンの付近

  ⽇時：平成31年(2019年)４⽉26⽇(⾦)、場所：ムーンレイク
ＣＣ鞍⼿コース。新緑・⼩⾬降る平成最後の箭⼭如⽔会ゴルフ
で優勝させていただき有難うございます。昨年グランドシニア
の仲間⼊りゴールドティーにて時々プレーができるようになり
昨年の１０⽉のこの⼤会準優勝、今回もＯＢが少なければ、そ
こそこ⾯⽩くなるかなと楽しみにしておりましたが⼤きなベン
トグリーン・傾斜・ピン位置・スピード等悪戦苦闘、５回の３
パットでパット数３８、ことのほかグリーンには苦しめられまし

北九州⽀部 雌熊慶年（34年電気科卒）

たが、同伴者と楽しくラウンドさせて
いただいたおかげで、東コース４２・中
コース４３・グロス８５・ＨＣ１３・ＮＥ
Ｔ７２、ハンディキャップに恵まれ１打
差にて優勝をいただきました。
 こうしてこの年齢でゴルフ⼤会に参
加ができるにも健康のおかげ、⽇頃よ
り体⼒が落ちないように週１・２回の
２時間程の体⼒ＵＰの練習？普段のラ
ウンド中はふわふわの芝の上を早歩きし⾜腰の鍛錬に努め
ています。それから⾶距離を求め新兵器ドライバー捜し、３
⽉に新兵器（NEXGEN７）をゲット、おかげさまで２・３打
⽬がかなり楽になり今回役に⽴ちました。次回、令和2年最
初の優勝を⽬指して頑張ります！！

城⼾崎�重夫（40年商業科卒）第13回福岡・北九州⽀部合同ゴルフコンペ開催
  この合同ゴルフ会は毎年春と秋の2回開催しています。
2019年は、第13回を4⽉26⽇(⾦)に「ムーンレイクゴルフ
クラブ鞍⼿コース」で、当⽇はあいにくの曇り空となり、肌寒
いような天気でしたが、久しぶりの再会で楽しさいっぱいの
雰囲気でプレーを⾏いました。今回はなんと！この回初めて
のホールインワンが出ました。表彰式では、特別賞をつくり
《雌熊さん》を称えました。第14回は10⽉18⽇（⾦）に福岡
カントリークラブにて参加者15名の予定で準備していまし
たが、台⾵19号の影響で当⽇⼤⾬予報で残念ながら中⽌と

で球が消えたようだと⾔われ、グリー
ンに上がって⾒ても球は無く、同伴者
の⽤正さんがピンを抜いてみると「ＳＲ
ＩＸＯＮ」2番の⾃分の球を確認できた。
その時は特に感激はなかった表彰式の
時、紹介して頂き感激が⼀段と深まり
ました。
  これからも残された⼈⽣、健康に留
意してゴルフライフを楽しみたいと思
います。いつもお世話して頂く皆様、ありがとうございます。
今後共よろしくお願いします。

第13回ゴルフコンペ優勝の弁 福岡⽀部 鴛海 哲明（42年商業卒）

なりました。新会員の⼊会⼤歓迎です。特に⼥性の⽅も参加し
て頂くと、もっと盛り上がると思いますので期待しています。ゴ
ルフは⾼齢になってもプレーする⽅が沢⼭います。健康と元気
をゴルフでキープしましょう。今年も4⽉に実施予定ですので
多数の参加を期待しています。

祝！ベストフレンズ19号発刊
幹事��鴛海�哲明�(42年商業科卒)

福岡市早良区�usasuminoe2@mue.biglobe.ne.jp

開催⽇ 平成３０年４⽉２６⽇
ゴルフ場 ムーンレイク・鞍⼿コース
参加⼈員・組 １６名・ ４組
優 勝 鴛海 哲明(福・４２年商業卒)
準優勝 友松 規男(福・３5年商業卒)
三 位 ⽵丸 数哉(北・３４年機械卒)
特別賞 雌熊 慶年（北・34年電気卒）
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京都・⼤阪の家族旅⾏

  昨年の秋、親・⼦・孫三代の六名で京都・⼤阪の旅へ、のぞみ
16号9時10分に乗りスタートです。博多駅で購⼊した弁当で早
⽬のランチを⾞内ですませ12時頃京都駅に
到着しました。まずは家族揃って⼤⾕本廟の
納⾻堂にお参りを済ませ清⽔寺へ向かいまし
た。残念ながら清⽔寺は改修⼯事中で本堂に
は⾏けず五重塔で折り返す事になりました。
坂の途中のカフェに⽴ち寄りましたが外国語
が⾶び交い⽇本⼈が少ない光景に少々驚きま
した。次に国宝三⼗三
間堂に向った。初めて
ではないのだが改めて
ゆっくり観てまわると
圧巻だった。⼣⾷は孫
の希望でゆば料理他
京都での美味しい会⾷
となり、その後ワイン
バーに⽴寄り京都の夜
を楽しんでホテルへ帰る。⼆⽇⽬スタート、地下鉄で京都御苑

へ向かった、その広い砂利道を横
切り、⼤本⼭廬⼭寺へこのお寺は
紫式部宅址で源⽒物語執筆地と
してしられています。そのお寺で
6⼈揃って写経する事となりこの
静かな空間は良い経験となった。
その後、元離宮⼆条城を⾒学し
⼤阪へと移動した。ホテルチェッ

クインの折、最上階の良い部屋に変更されておりホテルの都合
上の変更との事ラッキーだった。⼣⾷をゆっくり楽しんだ後アベ

ノハルカスに向った。６０階からの夜
景は素晴らしく周囲ガラス張りの展望
台から時間を忘れて眺めていました。
それも最⾼の天気に恵まれたお陰だ

と感謝です。初⽇は⼆万
⼀千歩、⼆⽇⽬は⼀万
⼋千歩良く歩いたと驚
き皆と⼀緒に⾏動出来

た事に⾃信が付いたが旅⾏移動中は荷物は常に誰かが持っ
てくれて⾝軽だったからだと思いました。三⽇⽬ホテルで
ゆっくり朝⾷後⼗時半出発する。⼤阪の繁華街⼼斎橋・道頓
堀・難波を散策して⽬的のよしもと漫才劇場へ到着、⻑い⾏

列でしたが予約していた様
ですぐに⼊場出来ました。若
⼿の芸⼈やテレビで⾒た事
のある漫才コンビが出たり
笑いの中、時間を過ごす。こ
れも初めての経験となった。
三⽇間の旅⾏の最後の⾷事
は串揚げのお店へ今回の楽

しかった旅に皆んなで乾杯して⼤阪駅へ向かう、駅でのみや
げ買物タイム後、のぞみ43号で⼀路博多に向かい楽しかっ
た三⽇間の旅無事に終了しました。この三⽇間⼦・孫達のス
マホの活⽤術がすごく今の時代はスマホさえあれば・・・と感
じる程でした。スマホ⼀年⽣の私・・少しずつ習得していこう。

市丸�幸⼦（� 31年商業卒）

先輩と同窓会の有難さ 本部副会⻑ 恒成�正幸（� 40年商業卒）

  昭和40年4⽉電電公社に⼊社し、四⽇市・別府・熊本・福岡と
転勤を繰り返し22年（40歳）が過ぎた時、元号も昭和から平成
になり、我が電電公社も⺠間へ会社形態が⼤きく変化しました。
経営⽅針も「あまねく公平に！」「故意に利益追求しない（⺠間
を圧迫しない）！」等が基本でしたが「お客様のため最善をつく
す！」「営業利益を上げる！」「株主様への還元！」等など、本当に
真逆の教育を40歳の⼿習いから始めました。この時期お客様と
ビッグプロジェクトが始動し私は初めてリーダーとなり不安が
ありましたが、お客様の最⾼責任者が⺟校の先輩であった為、
安⼼して仕事に取り組んだ事を今でも忘れません。
 先輩後輩って良いな！と他社からも・・・。仕事も無事終わりそ
の成果を監督官庁から⼤変評価された為、先輩が頭取以下幹
部の前で⿐⾼々に私を紹介し苦労話をしていた事を思い出しま

す。その後、その先輩から福岡⽀部同窓
会へ連れていかれ皆様に紹介しながら
童⼼に戻って談笑している姿を⾒て⺟
校の卒業⽣であるのを誇りに思いまし
た。
 私も少し時間が出来たのでその先輩
から受けた温かさを少しでも後輩に
（在校⽣）伝えていきたくて就職活動の
⽀援を微⼒ながら続けています。最後
に私の思いですが「私の会社⼈⽣を変えてくれた先輩の愛」、
この感動を同窓会を通じて後輩の皆様に伝えられたら幸せ
だな！と思っている73歳の私です。

耶⾺渓鉄道
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「⽇本が消える⽇」を読んで感じたこと 梶屋�孝太郎（� 26年商業科卒）

北極海の「⼀帯⼀路」で、北海道が危ない!

・各地に蠢(うごめ)く不気味なチャイナタウン構想
・⽂化侵略の⼯作機関「孔⼦学院」の深い闇
・深刻さを増す⾸都圏「チャイナ団地」の現状
・外国⼈にタダ乗りされる⽇本の医療保険制度
・和⽜から農産物まで、強奪される⽇本の知的財産
・中国発の豚コレラは、もはや「バイオテロ」?
・政府主導「留学⽣30万⼈計画」と「消えた留学⽣」
・ずさんな「改正⼊管法」は事実上の移⺠政策

北海道では東京ドーム1,000個分を超える⼟地が合法的に買収さ
れ、中国による⼈的・経済的進出の拠点化が進められているそうで
す。単なる⺠間同⼠の⼟地売買とは侮(あなど)れない。釧路市や、新
千歳空港に隣接した安全保障上の重要港湾を持つ苫⼩牧市にも広
⼤な⼟地を購⼊し、その中で何が⾏われているか知るすべがありま
せん。在留中国⼈は2020年以降、あっという間に100万⼈を突破
すると⾒られている。北海道を1,000万⼈の中国⼈で満たすという
驚愕(きょうがく)の乗っ取り計画があるそうです。仮にひとつの⾃治
体の住⺠の過半数が中国⼈になったら、選挙等を通じて合法的に中
国傀儡(ピンイン)⾃治体ができてしまいます。仮に武器弾薬の類い
のような危険なものの製造・保有がされているかも知れない。危機
が起きてからでは遅い。
・各地に蠢(うごめ)く不気味なチャイナタウン構想⼤阪市⻄成区で
中華街構想が浮上中。これは横浜中華街のような安全なものとは全
く異なる。いまこのタイミングで巨額マネーを使って中国⼈が集中し
て住むような場所を作為的に作る意図は何か、容易に想像がつく。
中国には、国⺠動員法という法律があり「万が⼀、居住している国が
中国と紛争になった際には、海外在住の中国⼈は中国政府の命令に
従い、その国を攻撃する⼯作活動を⾏わなければならない」という、
中国⼈をリモートコントロールする法があります。ひとつのまちに中
国⼈を⼤量に住まわせることには⼤きなリスクがあります。これをみ
すみす⾒過ごすことは危険すぎる。
・⽂化侵略の⼯作機関「孔⼦学院」の深い闇⽇本の18の⼤学内に設
置されている孔⼦学院は、⽇本では監督官庁の査察対象でなく、そ
の運営⽅法や授業内容が、あまりに中国寄りといわれています（孔
⼦学院内で、天安⾨事件は禁句らしい）。しかし、⽶国やカナダでは、
中国共産党のプロパガンダ機関、⽂化スパイ機関として、ついに捜
査対象となったそうです。中国には国家情報法があり、在⽇中国⼈
は、中国政府の命令で⽇本の機密情報を収集して中国に送信する義
務があります。⽇本ではスパイ防⽌法がなく、活動し放題。あまりに
危険過ぎる。

・深刻さを増す⾸都圏「チャイナ団
地」の現状千葉県の稲⽑海岸や、埼
⽟県の⻄川⼝や蕨（わらび）では、住
⼈の半数以上が中国⼈という市営・
県営団地がある。このエリアに留まら
ず⽐較的、低額な家賃⽔準の⾸都圏
で着実に増えているという。そして深
夜早朝の騒⾳・違法駐⾞・ゴミの無分
別等、⽇本の⽣活スタイルと異なる点
が⽬に付く。⾃分たちの住んだ場所が⾃国とばかり、⾃治会のルール
を無視するのは当たり前。注意しても開き直る。迷惑をかけていると
思っていない。このような団地に、もはや⽇本⼈が住みづらくなって
いる。
・これまでの中国に対する⼤きな戦略ミスを反省しなければならな
い。後進国だった中国が、いずれ経済発展を遂げれば⻄側諸国のよ
うな穏健な⺠主国家になるから、やさしく⾒守り、経済⽀援をして積
極的に関わっていく必要があると、⽶国とそれに追随する⽇本も考え
ていた。しかしそれは、「China-2049-マイケル・ピルズベリー著」世
界の覇権を握るという野望等でもあった。これまで中国共産党の歴
代幹部が、「覇権は⽬指さない」との詐称をまったくの間違いと無邪
気に信じ、資⾦も技術も欲しがるだけ提供し続けていた結果、とんで
もない経済規模のモンスター独裁・監視国家が出来上がってしまっ
た。今の国際社会の現状をしっかりとらえ、いまから⾏動を開始しな
くてはならない。「在留外国⼈問題の核⼼とは、中国⼈問題なのであ
ります。この問題から⽬をそむけ続ければ続けるほど、シロアリに屋
台⾻を⾷い尽くされた家屋のように、⽇本は確実に終末を迎えてい
くことになる。今、少なくない⼈が、わが国の置かれた危険な⽴ち位
置に気づき始めている。ざわざわした嫌な予感は、いずれ⽬に⾒える
脅威となって現われるだろう。そのとき慌てても遅いのである。ノア
は、「⾬が降る前に箱船をつくったこと」を、今いちど想起してほしい。
「正直なところ、もうすでに⼿遅れかもしれません。そもそも⽇本の憲
法29条は外国⼈に対しても財産権を保障しているという解釈がで
きますから、この⾯でも『外国⼈⼟地法』を作るのは難しいと思いま
す。そこで⽇本のモデルとなるのが英国やドイツだという。これらの
国も⽇本と同様、外国⼈の⼟地購⼊に規制を設けておらず、⾃由に買
うことができる。�ただ⽇本と違うのは、登記が義務づけられており、
所有者が誰なのか、厳密に管理している点です。「まず⽇本は、⼟地
所有者が誰なのかわからない状態を解消し、登記の厳正化や義務化
を⾏うこと。これが先決でしょう。いたずらに外国⼈を排斥するので
はなく、⾃由な商⾏動を許し、その結果を適正に管理する。これぞ⽂
明国の⽴ち回りと思います。

祝！ベストフレンズ19号発刊
顧問 梶屋�孝太郎 (26年商業科卒)
福岡市東区名島 電話：092-662-0786

箭⼭如⽔会福岡⽀部

顧問�前岡�正⼈�(30年機械科卒)
那珂川市恵⼦ 電話：092-408-7736
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⽷島、秋の⽇帰り旅⾏記
 福岡⽀部の秋の恒例⾏事である⽇帰り旅⾏を、晴天に恵ま
れた10⽉３⽇（⽊）に実施したました。⾏先は昨年初めて⾏き
好評でした、⽷島の「伊都の湯どころ・元気くらぶ伊都」に再度
おじゃましました。昨年もそうでしたが、湯どころと⾔うだけ
あって「お⾵呂」を楽しみにしていたかと思いきや、どうも主⽬
的は「美味しいお料理・お酒とカラオケ」の様でした。参加メン
バーも重鎮の梶屋先輩を筆頭に中野⽀部⻑他恒例の役員メ
ンバーに、⾼倉雅昭さん（34年電気）、鴛海五男さん（36年商
業卒）、河野章⼦さん（50年商業卒）S)の⽅々に参加頂き、総
勢１１名で楽しんできました。当⽇は朝から
秋晴で気持ちの良い⼀⽇でした。今回もJA⽷
島産直市「伊都菜彩」に⽴ち寄り休憩と地場
の産直品の買い物を楽しみ、お昼前にチェッ
クインしました。ボリュームもあり、美味しい
料理とお酒で懇親会がスタート。やっぱり話
題は「（１）健康の事（２）⼦供・孫の事」が主体
で盛り上がりましたが、今回は中野⽀部⻑の
最初の挨拶で紹介のあった「中津東校１０周
年」でも盛り上がりました。初代東校のメン

バーが⼤半で、商業・⼯業のメンバーが
少なかった事もあり、少々先輩⽅に主導
権を奪われていました。そして、カラオケ
⼤会の開始。ここでも、伊東先輩・⼤⽊
先輩の勢いが⽌まらず、持ち歌の順番
待ち状態でした。カラオケの苦⼿な城⼾
崎事務局⻑と私は、本来の⽬的であるお⾵呂に⾏き、露天⾵呂
を始め多彩なお⾵呂を⼗⼆分に堪能しました。そろそろお開き
の時間が迫ったので、カラオケ会場に戻ってみると、まだまだ

絶唱の真最中。名残惜しいとこで
はありますが、これにてお開きとさ
せて頂きました。本当に楽しい秋の
⼀⽇でした。「来年は福岡近郊での
⼀泊⼆⽇の温泉旅⾏が良いので
は！」とのご意⾒もありました。先
輩の⽅々のご要望・ご意⾒をまた
聞かせて頂き、2020年度も計画し
ましょう。多数のご参加をお待ちし
ています。

河野�暢久（� 50年電⼦科卒）

伊東�秀則（� 30年機械科卒）カラオケ⼈⽣
私が、本格的にカラオケを始めたのは意外と遅く、平成25年
2⽉9⽇、⾃衛隊OB会の記念⾏事に出席し、その⽇が私の誕
⽣⽇でしたので、私の友⼈が「良い所に連れて⾏ってあげる」
と云って案内されたのが、カラオケ喫茶Ｐ店でした。店には常
連の客が数名居たので空いていた奥の⽅に座り、何を歌えば
良いか思案しながら、今までに宴会等で唄ってきた歌を三曲
ばかり唱いました。その夜が⼤変でした。今まで、家族の事情
等で、頭の中に封印してきたものが、⼀度に開放された感じで、
頭が冴えて、眠れない⼀夜となりました。それから、私の⽣活
は⼀変しました。もっと上⼿に歌いたい。たくさん練習もした
いと熱を帯びてきました。お店の開店時間を待ちわびる毎⽇
で、1ケ⽉ほど過ぎた頃、本
格的に歌唱指導をしてい
るＡ店を紹介されて、しば
らくは⼆軒に⾏っていまし
たが、だんだんとお友達も
出来ていって、新しいお店
も増えて⾏きました。Ａ店
には、⼆⼈の先⽣（協同経

営）が居て他の客が居ない時は、個
⼈的に指導してくれました。平成
26年11⽉から、歌謡教室で本格的
なレッスンを受けることになりました。
毎⽉⼀曲、課題曲により、⽉三回の
レッスンにより、歌謡曲の基礎から、
指導を受けました。良い事は続かな
いもので、平成28年5⽉、教室が閉鎖
して、Ａ店も内部事情により、平成
28年12⽉経営者が交代する事になってしまいました。私も、健
康診断の結果、⼊院治療を要する状態になり、カラオケの⽅は

しばらくお休みしました。気持は若くと思っていても、
⾝体の⽅は年齢相応です。平成29年から、⾃治会の
活動や歌謡サークル及びシニア道場等に⼊会し、和
気合々に楽しみながらの歌となってきました。⽉⼆
回で午前中レッスン、午後はメンバーの有志でカラ
オケボックスに⾏って楽しんでいます。歌は⼼、如何
に平常⼼で唱えるか・・・が課題です。健康で⻑寿を
⽬指し、皆さんも如何ですか。

箭�⼭�如�⽔�会�福�岡�⽀�部
副⽀部⻑ 河野�暢久 (50年電⼦科卒)

筑紫野市 電話： -090-2852 8074

祝！ベストフレンズ19号発刊
顧問 伊東 秀則 (30年機械科卒)
春⽇市上⽩⽔ 電話：080-2792-8863

協賛広告ありがとうございます
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編集
後記
城⼾崎�重夫
(40年商業科卒)

 ベストフレンズNo19号をお届けします。

 皆様⽅のご協⼒によりベストフレンズNo19を発⾏することができました。寄稿頂いた会
員の皆様及び役員各位の賛助広告には厚くお礼申しあげます。ベストフレンズは箭⼭如⽔
会員同⼠の活動情報誌として、⼤きな役割を果たしています。これからもベストフレンズが
箭⼭如⽔会の情報発信元となり、更に充実した情報誌として⼀⼈でも多くの会員の皆様
にご拝読頂ける様、取り組んで参ります。

⽔城は⽔の城? 森�正明（� 45年⼟⽊科卒）

-8-

1.はじめに
 平成から令和になった2019年、⾮常勤での会社勤めは⽇
程が定まらず、出たとこ勝負の毎⽇だった。そんな中、⽇⽥街
道歴史散歩に参加した。6ｹ⽉に4回という、ゆとりある⽇程
設定だったのに1回⽋席する事態になってしまった。参加の
きっかけは、仕事で道路に関わってきた事からだが、その散
策で気になったのが⽔城だ。⼤宰府への道を塞ぐように存
在する⼟の堤である。⽔城を知らなかったのか、と⾔われそ
うだが、⼟の堤が何故⽔城なのか、知ってるようで知らな
かった。
2.⼟の堤が⽔城？
 ⽔城は⾼さ10ｍの⼟塁で、それが1.2kmも延びている。
⼟塁は台形状の⼟の構築物で、⼤宰府へ通じる2本の幹線
道路をも遮断していた。当然、遮断箇所には⾨が設けられ、� �
巨⽯と巨⽊で厳重に守られていた。この⼟塁の構造は⼟と
砂を交互に積み重ねた「版築」と呼ばれるもので、⽣⽊の枝
葉が敷き詰められた「敷そだ」も⽤いられていた。つまり、各
種の⼟の組成を理解した積み重ね
をし、崩れ難い構造に仕上げる、丁
寧な⼯事が⾏われていたのだ。
3.⽔濠付きの堤だから⽔城
 ⽔城の幅は80mとされている。す
ると、⼟塁とともに何かがあったの
だが、それは濠だった。濠は、幅
60ｍ、深さ3ｍに及んだ。つまり、⾼
さ10ｍの⼟塁の前⾯に50mﾌﾟｰﾙが
配置された構造であった。さらに、こ

の⼟塁の内外を繋ぐように
⽊の管、「⽊樋」が埋められ
ていて、濠の機能維持が図
られていた。道路に計画的
に⽔道管が埋設されたよ
うなものであり、ち密に設
計された構造物であった。
グーグルマップで⾒ると、
⽔城の⼟塁がハッキリ⾒て
とれる。⼟塁とともにあっ
たはずの濠を⾒ることはできないが、当時は⼟塁より⽔濠が
強調されて⾒えたことは容易に想像できる。まさに⽔城であ
る。
4.⼤⼯事を1年で完成
 このような⼟塁は、663年の⽩村江の戦の後、約1年で完
成させたと聞くとビックリである。ブルドーザなどの重機が
存在しない中、⼈⼒だけでどのように造ったのか、興味津々

である。⼟塁の断⾯積から推定す
ると⼟量は24万トン�。ダンプト
ラック約4.5万台分となる。これら
を⼈⼒で運び、積み重ねたのだ。唐
や新羅の反攻に備え、必死の形相
で⼯事をしたのだろう。同時に、⼤
野城や基肄城を築き、これらを結
ぶ⼟塁も構築していた。必死にな
れば何事も成し得る！ご先祖様に
は頭が下がる。

箭⼭如⽔会�福岡⽀部
顧問��⼤⽊�敦夫�(36年商業科卒)
福岡市城南区 電話：092-861-5053

経営のパートナー 税務・経理⽀援
代表 城⼾崎�重夫 (40年商業科卒)
福岡市東区唐原 電話：090-4581-7676

祝！ベストフレンズ19号発⾏
副⽀部⻑�⼩関�昭太郎�(33年商業科卒)
福岡市城南区 電話：092-861-0607

祝！ベストフレンズ19号発刊
副⽀部⻑ 森�正明 (45年⼟⽊科卒)
筑紫野市⼆⽇市中央 電話：090-4358-4751
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